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      Аннотация

    
        
          Цель работы – получение сплава Al-Cu-фуллереновая сажа и исследование его структуры и свойств. Для достижения цели были поставлены следующие задачи: - получение сплава Al-Cu-фуллереновая сажа-закалка и отжиг полученных образцов; - исследование структуры и твердости полученных образцов; - исследование влияния закалки, отжига и старения на структуру и свойства. Был проведен литературный обзор, который показал, что исследования в области введения углеродных наноструктур  в алюминиевые сплавы являются актуальными. Разработана методика получения сплавов системы алюминий-медь с добавлением углеродных наночастиц с использованием литейных технологий. Выбраны режимы термической обработки полученных сплавов. Изучены микроструктуры образцов после отжига, закалки и естественного старения, а также определена их твердость. В результате проведения исследований выявлено влияние углеродных наночастиц на морфологию и размер выделений второй фазы Al2Cu. С увеличением содержания углерода размер выделений уменьшается, вне зависимости от режимов термической обработки. После литья, отжига и старения твердость образцов практически одинакова и находится в пределах погрешности. После естественного старения образцы с углеродом показывают большие значения твердости, чем сплав Al-3.2%Cu. Максимальный прирост твердости составил 23%.
        

        
          The aim of this work is to obtain an Al-Cu-fullerene soot alloy and to study its structure and properties. To achieve the goal, the following tasks were set: - obtaining alloy Al-Cu-fullerene soot-quenching and annealing of the obtained samples; - study of the structure and hardness of the obtained samples; - investigation of the effect of hardening, annealing and aging on the structure and properties. A literature review was carried out, which showed that research in the field of introducing carbon nanostructures into aluminum alloys is relevant. A method for producing alloys of the aluminum-copper system with the addition of carbon nanoparticles using casting technologies has been developed. The modes of heat treatment of the obtained alloys are selected. The microstructures of the  samples  after annealing, quenching and natural aging were studied, and their hardness was determined. As a result of the research, the influence of carbon nanoparticles on the morphology and size of precipitates of the second phase of Al2Cu revealed. With an increase in the carbon content, the size of the precipitates decreases, regardless of the heat treatment regimes. After casting, annealing and aging, the hardness of the samples is practically the same and is within the  error limits. After natural aging, samples with carbon show higher values of hardness than Al-3.2% Cu alloy. The maximum increase inhardness was 23%.
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